

Caja La Araucana

## Operativo de fondo de ojo en Punta Arenas: una iniciativa clave en la prevención



Punta Arenas enfrenta, al igual que el resto de Chile, una crisis de acceso a la atención oftalmológica especializada. Según datos del Ministerio de Salud, en 2024 el 13,4% de la lista de espera nacional correspondía a solicitudes de esta especialidad.

Ante esta problemática, Caja La Araucana implementó un operativo de fondo de ojo a través de retinógrafos móviles, como parte de su compromiso con la salud preventiva de sus afiliados. Desde el segundo semestre de 2024, la institución ha contratado 20.000 retinografías para facilitar el acceso a este examen clave.

El fondo de ojo permite observar la retina, el nervio óptico y los vasos sanguíneos del ojo, ayudando en la detección precoz de enfermedades como la retinopatía diabética, glaucoma y degeneración macular. Se trata de un procedimiento indoloro, no invasivo y de corta duración.

En mayo el operativo se llevó a cabo en las sucursales de Punta Arenas y Puerto Natales, beneficiando a 550 personas. Los resultados han sido alentadores, y en algunos casos han permitido diagnósticos oportunos que evitan complicaciones graves. Así lo demuestra el caso de éxito de Jéssica Rojas Domínguez, afiliada

de Rancagua, quien fue derivada de urgencia tras detectarse signos de un posible accidente cerebrovascular.

El tecnólogo médico con mención en oftalmología y optometría de la empresa Allm, Felipe Andrés Bruce Cárcamo, explicó la importancia de este examen: "El fondo de ojo nos permite detectar enfermedades silenciosas como el glaucoma, que no presenta síntomas hasta que el daño es irreversible. Es fundamental que personas con diabetes, hipertensión y antecedentes familiares de glaucoma consideren hacerse esta evaluación para prevenir riesgos mayores".